



L'histoires du Pays-Bas : « Dieu Seul »

PAYS-BAS - La célébration de la mort de Saint Montfort cette année est assez spéciale pour nous aux Pays-Bas. Cette fois, presque tous les confrères étaient présents et ont célébré l'Eucharistie ensemble. Nous apprécions particulièrement la présence du P. Pierre ROBERTZ, SMM, le plus ancien confrère du Pays-Bas. Pendant ce temps, il vit dans l'extrême nord du Pays-Bas. Il lui était assez difficile de voyager jusqu'au sud (Limburg). D'ailleurs, depuis la pandémie de Covid il y a plusieurs années, il n'est plus venu nous voir dans le Limburg. Plusieurs confrères lui rendaient visite régulièrement à sa résidence.

Parce que ce moment de convivialité sont rares, nous avons invité tous les confrères présents à prendre une photo de groupe devant le monastère de Vroenhof. En fait, nous n'avons pas beaucoup de membres, mais lorsque nous nous unissons, nous devenons forts. La fraternité, la prière et le travail en commun/équipe sont au rendez-vous.

« Dieu Seul »

Nous avons commencé la célébration de la mort de Saint Montfort par une messe. Nous avons chanté ensemble les beaux (Hymnes) de Saint Montfort. C'est une grande fierté que ces hymnes aient été traduits en néerlandais et combinés à la musicalité néerlandaise. Le sentiment d'appartenance aux hymnes (beauté) de Montfort, devient aujourd'hui réel.

Une autre chose intéressante que j'ai vécue aujourd'hui lors de la grande célébration de notre congrégation a été une réflexion sur l'enseignement de Montfort sur « Dieu Seul ». P. Peter DENNEMAN, SMM, notre supérieur vice-provincial, dans son sermon, a lié « Dieu Seul » à l'appel de Pierre (Luc 5 : 1-11). Pierre a essayé à plusieurs reprises d'attraper du poisson, mais sans succès. Le filet reste vide... Où sont les poissons ? Où est notre Église ? Parce que nous

vivons uniquement dans les bas-fonds ? Ou parce que nous sommes trop occupés avec le monde extérieur, avec les organisations ecclésiales et les congrégations ?

En ce 308^e anniversaire de la mort de Montfort, P. Peter DENNEMAN nous a tous invités à réfléchir explicitement à son « Dieu Seul ». Aux yeux de Montfort, rien ne commence sans Dieu. Dans notre monde laïc, tout commence par des causes mondaines. Pour Montfort, rien ne se passe sans Dieu ou sans Dieu. Il ne voulait rien faire si ce n'était pas la volonté ou l'intention de Dieu. Il voulait juste compter sur les soins de Dieu. Il apparaît comme un funambule qui maintient ainsi son équilibre grâce à sa confiance en Dieu. Nous sommes des crayons dans la main de Dieu. Il nous utilise son crayon pour réaliser Sa mission de salut dans le monde. Si nous sommes le crayon, alors ce qui est peint dans le monde est son œuvre, pas la nôtre.

À la fin de son sermon, P. Peter a cité une prière faite par Wiel Logister lors de la célébration du 50^e anniversaire de la canonisation de Montfort :

« O Seigneur, tu es le seul qui ne puisse être nommé, trop grand pour nous dans ta divinité, trop grand dans ton humanité, c'est toi que nous prions, aspirant à ta présence. Je crains également que vous vous rapprochiez trop de nous et que cela nous mette sur un chemin que nous pensions ne pas pouvoir emprunter. Mais en suivant les traces de Montfort, notre père, nous osons, même si votre feu pouvait nous brûler, nous brûler et nous blesser. Nous te remercions que Montfort a croisé le chemin de nos vies, qu'il nous tient éveillés, nous a émerveillés par son courage et son engagement, son amour des gens... ».

Une fois la célébration de la messe terminée, les confrères et certains de nos collaborateurs/équipiers ont apprécié des boissons et de la nourriture. Que cet esprit, cette joie et cette fraternité soient maintenus tant pour nous ici que pour tous les Montfortains et leurs familles où qu'ils soient. « Dieu Seul ».

P. Stefan MUSANAI, SMM